



ASSEMBLÉE NATIONALE

12ème législature

alcoolisme

Question écrite n° 94704

Texte de la question

M. Bruno Bourg-Broc demande à M. le ministre de la santé et des solidarités les perspectives du lancement, en 2006, des « États généraux » pour permettre un « débat citoyen » sur « l'alcoolisme et tous les excès de l'alcool », selon l'annonce qu'il a faite le 24 novembre 2005. Ces actions s'inspiraient notamment du rapport de mission sur l'alcoolisme d'Hervé Chabalier, rapport demandé en janvier 2005 au directeur de l'agence CAPA.

Texte de la réponse

Le nombre de décès attribuables à l'alcool en France est évalué à 45 000. L'alcool est directement à l'origine de pathologies comme la cirrhose du foie ou le syndrome de l'alcoolisme foetale. Le Haut Comité de la santé publique évalue à cinq millions le nombre de personnes exposées, de par leur consommation d'alcool, à des difficultés d'ordre médical, psychologique et social. Le ministre de la santé et des solidarités a annoncé la tenue d'états généraux sur l'alcool, qui doivent préparer un renforcement de la lutte contre l'alcoolisme. Ces états généraux se tiendront, dans toutes les régions, sous la forme de forum citoyen, sur une période s'étalant de fin septembre à fin octobre 2006. Une synthèse nationale devrait avoir lieu en décembre de la même année. Ces états généraux permettront d'ouvrir un large débat public nécessaire pour faire évoluer les représentations sociales de l'alcool en France.

Données clés

Auteur : [M. Bruno Bourg-Broc](#)

Circonscription : Marne (4^e circonscription) - Union pour un Mouvement Populaire

Type de question : Question écrite

Numéro de la question : 94704

Rubrique : Santé

Ministère interrogé : santé et solidarités

Ministère attributaire : santé et solidarités

Date(s) clé(s)

Question publiée le : 16 mai 2006, page 5102

Réponse publiée le : 31 octobre 2006, page 11402